

الَّذِينَ آمَنُوا وَعَمِلُوا الصَّالِحَاتِ طُوبَى لَهُمْ وَحُسْنُ مَا بٍ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

مَنْ عَمِلَ حَسَنَةً فَسُرَّ بِهَا وَعَمِلَ سَيِّئَةً فَسَاءَتْهُ فَهُوَ مُؤْمِنٌ.

## LA CONSTRUCTION DE LA PERSONNALITE AUTOUR DU MODELE PROPHETIQUE

**Chers musulmans,**

Le Tout-Puissant a créé l'homme comme la créature la plus noble de la Terre, lui accordant la foi, la raison et la libre volonté. Il désire que l'homme bâtisse sa personnalité sur des valeurs telles que la justice, la compassion, la confiance, l'honnêteté et la bonne moralité. Il lui a montré ainsi le chemin à prendre. Ce chemin consiste à forger son identité à travers le Coran et à façonner son caractère selon la Sunna du Messenger d'Allah (s.a.s).

**Chers croyants,**

Le plus grand bienfait qui façonne la personnalité du musulman, préserve sa nature, lui donne une identité et lui assure le bonheur dans ce monde et dans l'au-delà, c'est la foi. La foi n'est pas une simple déclaration verbale. C'est un trésor qui embellit toutes nos actions. C'est une valeur qui nous fortifie face aux épreuves de la vie. Nous endurons les difficultés avec foi, et nos inquiétudes se transforment en paix. Nos peines se muent en joie, nos peurs en courage grâce à la foi. La séparation cède la place à la fraternité, et l'hostilité à l'amitié.

**Chers musulmans,**

Les actes de culte sont un autre élément qui façonne la personnalité du musulman. Ils sont l'expression de notre gratitude envers notre Seigneur pour les bienfaits qu'Il nous a accordés. Les actes de culte nous rappellent le but de notre création. Ils renforcent notre volonté, nous protègent du mal et nous guident vers le bien. Ils nous inculquent la conscience d'être constamment en présence de notre Seigneur.

Les actes de culte ne se limitent pas aux cinq piliers de l'Islam. Toute action accomplie avec sincérité et dans le but de plaire à Dieu est considérée comme un acte de culte. Le musulman a le devoir d'accomplir ses actes de culte tant qu'il n'est pas empêché par une excuse légitime. Le travail, les études, les loisirs ne doivent en aucun cas nous empêcher de remplir nos obligations religieuses. Notre Seigneur a dit :

« Adore ton Seigneur jusqu'à

ce que la mort vienne à toi. »<sup>1</sup> Notre bien-aimé Prophète (s.a.s) a lui-même accompli ses actes de culte même dans les moments les plus difficiles, nous enseignant ainsi qu'une vie sans culte est impossible.

**Chers croyants,**

La bonne moralité est un autre élément qui bâtit la personnalité du musulman. La bonne moralité est la mesure de la vertu, de l'excellence, de la bonté et de la foi. Notre Prophète (s.a.s) a dit : « **Celui qui se réjouit d'une bonne action et s'attriste d'une mauvaise action est un croyant.** »<sup>2</sup> La morale est la garantie d'une vie paisible et le gage d'une cohésion sociale. Dans une société où les valeurs morales sont respectées, la vérité, l'honnêteté, la chasteté, la piété, la compassion et la miséricorde prévalent. Au contraire, dans une société où les valeurs morales s'effritent, l'injustice remplace la justice, la colère la compassion, le licite l'illicite, et le mal le bien.

**Chers musulmans,**

Nous traversons une époque où la connaissance, la sagesse et la vertu se font rares, où l'ignorance et la violence se répandent, et où la dignité humaine est bafouée. Des problèmes tels que l'individualisme, l'égoïsme, la matérialisme et l'isolement envahissent notre société et menacent chacun d'entre nous, en particulier nos enfants et nos jeunes. Face à cette situation, il nous incombe de prendre exemple sur le Prophète Muhammad (s.a.s), celui qui a transformé une société ignorante en une société d'épanouissement spirituel. Nous devons faire connaître son message de miséricorde aux hommes de notre temps. Il nous faut bâtir notre personnalité sur la foi, tout comme le Messenger d'Allah, l'enrichir par les actes de culte et la parfaire par une noble moralité. Afin d'accéder à la promesse divine : « **Bonne nouvelle aux croyants qui accomplissent de bonnes œuvres dans ce monde et dans l'au-delà ! Quelle belle demeure les attend !** »<sup>3</sup>, nous devons œuvrer pour le bien, combattre le mal, défendre la vérité et la justice. Nous devons nous détourner de tout ce qui est interdit et nous attacher à ce qui est licite. Nous devons cultiver la compassion, maîtriser notre colère, soutenir les opprimés et résister à l'oppression.

**Chers croyants,**

Pour conclure, je tiens à vous rappeler que la période d'inscription et de renouvellement pour le pèlerinage de 2025 a été prolongée jusqu'au vendredi 27 septembre. Pour plus d'informations, veuillez vous adresser aux autorités religieuses de votre région.

<sup>1</sup> Al-Hijr, 15/99.

<sup>2</sup> Ibn Hanbel, IV, 399.

<sup>3</sup> Ar-Ra'd, 13/29.